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香港獨立非執行董事協會週年會議 2024 

開幕致辭 
會財局行政總裁賴翠碧女士 

 
 
趙志剛會長、各位來賓： 
 
大家好！非常榮幸獲得香港獨立非執行董事協會邀請，參與今年的週年會議。今年會議的

主題是「香港企業管治及資本市場改革」。近年來，本港在上市改革方面一直在不斷努力，

包括推出特專科技公司上市機制, 進一步擴大香港的上市框架，以推動香港資本市場的多

元化和創新發展。同時，為配合虛擬資產市場的發展及需求，香港亦積極為虛擬資產提供

穩健而透明的規管環境，務求推動市場的健康發展。 
 
種種改革的目的，均是要為香港金融市場的未來發展注入新的活力和動力，提升本港資本

市場的吸引力，讓吸引更多資金來港。然而，單靠市場架構、產品上的改革是不足夠，需

要有市場質素的配合，製造口碑，環球投資者才會有信心將資金停泊在香港。 
 
企業管治是確保公司有效運作、保障股東利益和維護市場穩定的重要基石。近年來，香港

一直在不斷完善企業管治標準，加強監管力度，以確保市場秩序良好。 
 
而會財局為推動香港企業管治水平繼續與國際看齊，亦作出不少努力。市場的高度透明，

是體現企業管治的指標之一。核數師是企業財務匯報質素的「守門員」，本局一直密切關

注核數師倉促辭任的情況，以及其對審計質素的不利影響，因此先後發布了公開信及指導

說明等相關文件，敦促上市公司核數師及審計委員會對相關問題保持警惕。本局在這方面

的舉措，得以令核數師倉促辭任的數目有所下降，上市公司在有關核數師辭任方面的披露

質素亦有所改善。 
 
香港獨立非執行董事協會多年來，一直幫助獨董瞭解並發揮其在上市公司中的職責，並與

監管機構及不同專業團體合作，提升上市公司企業管治水平。協會亦積極透過交流活動及

培訓課程，提高會員的相關專業知識以及對上市規章制度與法則的認識，使會員就財務控

制，風險管理等領域提供有建設性及針對性的建議及批評，能以獨立及廉潔的態度監控公

司，維護公眾利益。 
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在當前全球經濟環境不確定性的情況下，良好的企業管治及資本市場的健康發展顯得至關

重要，完善監管機制讓我們能有效應對各種風險和挑戰，保障投資者利益，促進市場可持

續發展。政府、監管機構、專業組織及上市公司需要攜手合作，實現香港企業管治和資本

市場改革的目標，為香港金融市場的繁榮穩定作出更大的貢獻。 
 
最後，我祝本次週年會議圓滿成功。多謝大家！ 
 

 

 

 


